
智行理财网
身边宏观经济现象有哪些（生活中常见的经济现象有哪些）

这两天有篇文章在网上被热炒，说是除了某某没人关心经济，而某某也出来发声，
说关心经济的大有人在，不只是自己，大概率是有人借着自己的名字在蹭流量，所
以为了不蹭别人的流量，这里既不提文章的名字，也不提当事人，咱今天就事论事
。

要说经济是什么，在普通人的眼里根本没有这样的概念，大家往往更多关注的是一
种现象，比如说自己这月的工资怎么样、比如说吃饭穿衣的价格是不是涨了，还有
街上的人多不多，商铺为什么频繁不断的换人、还有开饭馆的生意为啥比以前差了
，包括酒店门口打着住一晚上50元，以前都是上几百呢。

其实很多人知道，最基本的常识是，这些现象的促成是疫情造成的，有些人封控在
家里，有人不敢出门，怕自己被误伤，还有些觉得外出风险太大了，这一切的最终
答案就是，每个人都希望疫情早早的过去，这样自己就能放心的出门了。

可是，疫情啥时候过去呢，普通人眼里的这些现象什么时候才能恢复如初呢，这看
似跟经济不挂钩，实际上就是经济问题。

疫情什么时候能过去，这不能靠自己瞎猜，是需要科学依据，一方面是老年人的疫
情接种全部完成，一方面就看真正的特效药什么时候面世，如果说能出来一种药物
，在大家被感染后吃药几天时间就能好，而且药物在药店也能买到，并且病毒就真
成了普通的感冒，我相信卫健部门会给予判断的，或许到时候就真的开放了。

很简单，只要疫情过去了，将新冠当成流行感冒
那样，普通人关心的那些现象就自然恢复正常了，这是理论上的思考，果真会这样
么？

有时候我们想问题千万不要理所当然，将万物与人的生命要紧密地联系在一起，生
命是不是只有一次，万物更多时候也是如此，普通人眼里所看到的那些现象，你千
万不要觉得现在不行了，可能疫情过去就可以了，这得看是谁了，如果底子厚的话
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，疫情过去可能真的就站起来了，底子薄也许就跟万物一样，仅仅一次生命，疫情
即便将来过去了，也就再也起不来了。

这就是规律，实际上也不能怪大环境，生意是有周期的，优胜劣汰的背景下在啥时
候都是强者恒强，其实如果这个时候能拉一把的话，让他们熬过这个冬天，也许春
天就真的活过来了，我相信每一个这样的实体代表着一份希望和一个家庭，多一个
这样的实体，我们的GDP就多了一份增加的希望。

每次出门看到高速公路上的车并不多，以前是双向4车道，经常高速堵车，大家盼
望能够将车道扩宽，如今车道非常宽，成了8车道，然而一个非常奇怪的现象，路
上的车却远远没有以前多了，我一个不开车的人问了经常跑运输的司机才得知了真
实的情况，按照司机的话说，谁不想在高速上跑呢，现在车道的确是宽了，但是过
路费却增加了，你想油价比以前贵了每升1元钱，高速路费也涨了，但是货运的价
格是没变的，本来日子就很难过了，如果不节省点开支，那就没法维持下去了。

我在想，为什么我的菜和生活用品涨价了呢，因为油价涨了，因为高速公路费用涨
了，这些都会增加到我们的生活支出当中，如果说油价能给公共服务的卡车、货车
以及客运车辆进行适当的补贴，是不是会间接的降低我们的生活成本呢，如果高速
收费能够在疫情没结束之前适当的降低，是不是意味着对大家的生活成本的一种补
贴呢。

这些是啥呢，看起来不是那么专业而已，但确实是我们的工具箱，假如能够在目前
的这种困难时期全部用上，等疫情过去了再恢复，很有可能会对经济产生四两拔千
斤的作用。

经济是啥没那么复杂，普通人眼里的现象就是经济。
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